
2022 г.

СЕМИНАР

А. Бокертов



1. До сих пор при изучении великого множества мы видели, что они не
являются обществом 144 000, собранным во время окончательной жатвы.
Это совершенно ясно.

Глава VIII. «Великое множество» - кто они?

2. Но недостаточно просто сказать, кем они не являются, мы должны также
быть в состоянии сказать, кто они. Вопрос, стоящий перед нами вопрос это
вопрос о том, кто будет этим великим множеством?

3. Вторая теория гласит, что они на самом деле являются теми самыми 144
000, и это мнение основано на следующих аргументах:

5. Это наводит на мысль, что пророку теперь дается представление о тех, о
ком он слышал, и это предположение усиливается по мере того, как дается
дальнейшая информация об этом великом множестве.

4. Во-первых, Иоанн слышит число тех, кто запечатлен, чтобы составить 144
000. Затем он говорит: «После сего взглянул я, и вот, великое множество
людей, которого никто не мог перечесть, из всех племен, и колен,
и народов, и языков, стояло пред престолом и пред Агнцем в белых
одеждах и с пальмовыми ветвями в руках своих». (Откр. 7:9)



6. Во-вторых: вскоре после этого, когда Иоанн все еще взирал в удивлении
на эту великую компанию, был задан вопрос: «И, начав речь, один из
старцев спросил меня: сии облеченные в белые одежды кто и откуда
пришли?» (13 ст.)

7. Иоанн признался, что не знает, и, признав, что задающий вопрос знает и
может ему рассказать, получил следующую информацию: «Я сказал ему:
ты знаешь, господин. И он сказал мне: это те, которые пришли от
великой скорби; они омыли одежды свои и убелили одежды свои Кровию
Агнца. За это они пребывают ныне перед престолом Бога и служат Ему
день и ночь в храме Его, и Сидящий на престоле будет обитать в них»
(14,15 ст.).

8. Это великое множество людей будет служить Богу день и ночь в Его
храме, где они будут стоять перед Его престолом.

9. Когда сестра Уайт была в видении, в котором ей была показана слава
небесного дома, она собиралась войти в храм на горе Сион, когда Иисус
сказал: «Только сто сорок четыре тысячи входят в это место» (Очерки жизни, стр.
217)

10. Поэтому, - рассуждают те, кто придерживается этой теории, «великое
множество - это сто сорок четыре тысячи, и поскольку великое множество
служит Богу в Его храме, они должны быть этой особой компанией».



11. Потому что упускается из виду тот факт, что существует более одного
храма, который будет расположен на новой земле, и тот, в который могут
войти только 144 000 человек, не тот храм, в котором находится престол
Божий. Об этом мы узнаем позже.

12. Некоторые возражают против вышеизложенной теории на основании
того, что сказано, что великое множество людей было таким, что никто не
мог исчислить. Поэтому они считают, что это должно быть число настолько
велико, что человек не в силах его сосчитать. Такое возражение на самом
деле несостоятельно, даже если вывод верен.

13. Позиция, которая изложена для нас в Слове Божьем, заключается в том,
что великое множество представляет собой спасенных всех веков. Следует
признать, что они являются всего лишь собранием всего населения мира от
ворот Едема до окончательного закрытия испытательного срока. Самая
оптимистичная оценка тех, кто будет спасен, не даст цифру, превышающую
возможности человека сосчитать их числовые показатели, ибо человек
показал себя способным считать до совершенно астрономических цифры.
Поэтому одно мгновение ясного и критического размышления покажет, что
это не величина множества делает невозможным его подсчет. Истина
заключается в другом смысле.

Почему возникает эта коллизия?



14. Почему за всю историю человечества человек не смог исчислить число
Израиля Божий? Илия пытался сделать это в то время, когда было всего
лишь семь тысяч, которые не преклонили колени перед Ваалом, но он не
мог исчислить их без откровения от Бога. Даже если бы было только десять
истинных детей Божьих сегодня в мире, и вам сказали, что их так много,
смогли бы вы их сосчитать? Смогли бы вы заявить, что вот этот должен
быть причислен к спасенным, а этот - нет? Однозначно, что мы не смогли и
никогда не сможем этого сделать.

15. Это Бог пронумерует Свой народ, определяя того и другого как Своих, в
соответствии с решениями суда, сначала над мертвыми, а затем над
живыми. Из этого числа выйдет великое множество, великое не столько по
численности, сколько по значению, по развитию характера и нравственным
достоинством.

16. Всегда и во все времена Божий народ был великим не потому, что его
было много, ибо этого никогда не было но потому, что в них жило величие
силы Божьей.



1. Всегда очень важно обращаться к Духу пророчества, чтобы найти
содержащееся в нем понимание Писания.

Великий урожай

2. Тексты, касающиеся великого множества, цитируются в нескольких
местах, где контекст не оставляет сомнений в том, каково было понимание
Духа Пророчества в отношении великого множества.

3. Давайте обратимся к каждой из этих ссылок и посмотрим, что они
говорят. Мы увидим, что каждая из них, в свою очередь, говорит о
спасенных во все века, как о великом множестве, и ни разу не ограничивают
их теми, кто будет вызван из Вавилона в последнем великом
предупреждении. Первое утверждение таково:

• «Но еще не открылось, что будем. Знаем только, что, когда
откроется, будем подобны Ему, потому что увидим Его, как Он есть»
(1 Иоанна 3:2). Христос будет встречать искупленных —
вознаграждение за Свой подвиг. В огромной толпе, где невозможно
сосчитать людей, где непорочные в радости будут стоять «пред
славою» Его (Иуды 24), Он, чья кровь искупила нас и чья жизнь научила
нас, — «на подвиг души Своей Он будет смотреть с довольством»
(Исаии 53:11)» (Вос 309).



4. Здесь великое множество людей названо как результат Его работы,
которая ни в коем случае не может быть ограничена только конечной
фазой. Это «все» должно включать всех тех, кто был спасен от начала спора
на этой земле до его конца.Подобное утверждение можно найти делее:

• «Что поддерживало Сына Божьего во время Его жертвенной и
многотрудной жизни на этой земле? Он заглядывал в будущее и видел,
что не зря претерпевает муки, видел счастье людей, которые
получат прощение и жизнь вечную благодаря Его уничижению. Он
слышал счастливые возгласы искупленных, прекрасную песнь Моисея и
Агнца и радовался» (ДА 601).

• «У нас есть возможность представить себе будущее блаженство на
небесах… С верой мы можем стоять на пороге вечного града и
слышать милостивый призыв, обращенный к тем, кто шел одним
путем со Христом и считает честью пострадать за Него. Когда
будут сказаны слова: «Приидите, благословенные Отца Моего», они
бросят свои венцы к ногам Искупителя и воскликнут: «Достоин Агнец
закланный принять силу и богатство, и премудрость и крепость, и
честь и славу и благословение... Сидящему на престоле и Агнцу
благословение и честь, и слава и держава во веки веков» (Матфея
25:34; Откровение 5:12, 13). (ДА 601).



• «Там искупленные приветствуют тех, кто привел их к Спасителю, и
все объединяются в восхвалении Того, кто умер, чтобы жизнь людей
стала соизмеримой с жизнью Бога. Борьба окончена. Вражды и скорбей
больше нет. Победная песнь разносится по всему небу, когда
искупленные подхватывают радостную мелодию и поют: «Достоин,
достоин Агнец, Который был заклан и ожил, торжествующий
Победитель» (ДА 602).

5. Далее мы читаем в продолжения описания «великого множества»: «ибо
Агнец, Который среди престола, будет пасти их и водить их на живые
источники вод; и отрет Бог всякую слезу с очей их» (Откр 7:17).

6. Весь смысл этих высказываний охватывает широкую область всей
истории дела спасения и его конечных результатов. В них нет ни намека, ни
предположения, что они относятся только к людям последних дней. В
первом пункте, когда нам рассказывают о том, что поддерживало
Спасителя, мы узнаем, что: «Он заглядывал в будущее и видел, что не зря
претерпевает муки, видел счастье людей, которые получат прощение и
жизнь вечную благодаря Его уничижению. Он слышал счастливые
возгласы искупленных, прекрасную песнь Моисея и Агнца и радовался» (ДА
601).



7. Когда Он видел счастье тех, кто получил помилование и вечную жизнь,
Он совершенно очевидно видел радость всей компании искупленных, а не
только последней их части. И поэтому, когда далее говорится об
искупленных в городе Божьем, очевидно, что речь идет обо всех
искупленных и в свете всего этого контекста, напрямую цитируется тексты
из (Откровения 7:9-17), в котором говорится о великом множестве, что,
несомненно, означает, что они являются общей суммой искупленных от
всех веков.

8. Это настолько ясно и понятно, что дальнейшие комментарии не нужны.
Давайте перейдем к следующему вопросу, который нам предстоит
рассмотреть. Это утверждение является самым ясным из всех. В нем
говорится о том времени, когда наступит конец тысячи лет и праведники
будут собраны вокруг своего Спасителя, в то время как нечестивые
окружают город Божий в последний великий судный день. Когда
праведники стоят там, они разделены на определенные легко
идентифицируемые классификации. Вот это утверждение полностью:

• «У самого престола стоят те, кто когда-то ревностно служил
сатане, но кто, подобно головне, выхваченной из огня, с глубоким,
искренним посвящением пошел за своим Спасителем. А за ними стоят
те, кто среди обмана и неверия достиг христианского совершенства…



• … кто чтил Закон Божий, тогда как весь христианский мир объявил
его ненужным; и дальше — миллионы мучеников за веру из всех народов
и веков. А внизу стоит «великое множество людей, которого никто не
мог перечесть, из всех племен и колен, и народов и языков… пред
престолом и пред Агнцем в белых одеждах и с пальмовыми ветвями в
руках своих» (Откровение 7:9). Их борьба окончена, победа
одержана…» (ВБ 665).

9. В этом конкретном случае те, кто будет стоять ближе всего это те, кто
когда-то был ревностным в деле сатаны, но, будучи вырванными из
пламени, как из огня, последовали за своим Спасителем с глубокой,
сильной преданностью. Апостол Павел, несомненно, попадает под эту
классификацию. И были и другие, подобные ему, на протяжении всей
истории.

10. Далее следуют те, кто совершенствовал христианский характер посреди
неверности и лжи, те, кто чтил закон Божий, когда христианский мир
объявил его недействительным. Эти сто сорок четыре тысячи должны быть
причислены к этой группе ибо они жили в самый великий период
неверности и лжи из всех, какие только есть в мире, и они наверняка будут
теми, кто будет чтить закон Божий, когда христианский мир сделает его
недействительным.



11. Следующими на очереди стоят мученики всех веков, которых миллионы.
Это те, кто отдал свою жизнь за Учителя. Очевидно и то, что некоторые
могут претендовать на место в более чем одной категории. Павел,
например, является ярким примером тех, кто относится к первой категории
и является самым близким к Христу, но в то же время он был мучеником и
поэтому может быть отнесен и к этой категории.

12. Последними в списке идут великое множество людей, как прямо
цитируется из Откровения 7:9. Таким образом, очевидно, что они
принадлежат к категории, которая не может быть включена ни в одну из
других групп, тем самым указывая, что они состоят из праведников всех
веков, а не особой группы, которая появится в конце времен.

13. На самом деле, это утверждение ясно показывает, что они не состоят из
компании 144 000 после того, как эта компания будет благословлена
излитием последнего дождя. Если бы это было правдой что великое
множество - это общество победителей, которое будет чтить закон Божий в
то время, когда христианский мир объявит его недействительным - это
означает, что великое множество должно стоять не там, где они стоят в этой
цитате Духа пророчества, а вместе с теми, кто будет чтить закон Божий,
когда христианский мир объявит его недействительным.



14. Но мы не находим их среди этой группы, что доказывает вне всякого
сомнения, что они не жили в течение этого время, и поэтому не могли быть
никакой особой группой из 144 000.

15. Таким образом, свидетельство Духа пророчества, этот специально
обещанный дар остатку последних дней, подтверждает что великое
множество - это не поколение последних дней, а спасенные всех веков. Есть
и другие ссылки, которые можно прочитать, если мы захотим их
рассмотреть, но в каждом случае они имеют одну и ту же природу, что и те,
которые уже были изучены, и они не говорят нам ни больше, ни меньше,
чем то, что мы уже видели.



1. Утвердив роль ста сорока четырех тысяч, как первых плодов, и увидев,
что великое множество – это спасенные из всех поколений, а не особая
жатва последних дней, уместно спросить, почему 144 000 и великое
множество показаны вместе в этой главе Откр. 7?

Великое освобождение

2. Для этого есть вполне реальная причина, поскольку расположение
посланий, данных в пророчествах, не случайны, а указано по очень
определенному замыслу.

3. В этой главе Иоанн слышит число тех, кто запечатлены в славную и
привилегированную группу, 144 000. Не успевает это запечатление
завершиться, как он осознает видимое присутствие великого множества
людей. Как будто запечатывание первого распахнуло великую дверь и
выпустил поток спасенного человечества на сцену.И так оно и будет, и в
этом заключается послание этой главы.

4. Как мы уже видели, сама причина того, почему Господь Бог позволил
великому конфликту продолжаться это все для того, чтобы истинный
характер и мотивы сатаны раскрылись. Мы изучили, как это будет сделано,
и увидели, что это будет достигнуто посредством жизни праведности
Божьей в остатке людей живущих в падшей природе в эти последние дни,
как это было сделано Иисусом в той же падшей природе в Его дни.



5. Затем, перед лицом этой безупречной и непобедимой праведности,
лукавый будет вынужден так раскрыть себя, чтобы потерять даже
поддержку самых близких и дорогих ему людей в служении отступничества.

7. Пока эта цель не будет достигнута, даже если на это потребуется (а мы
будем молить Господа, чтобы этого не случилось, как уверяет нас верное
слово пророчества), века - конфликт должен и будет продолжаться. Когда и
только когда цели будут достигнуты, он, наконец, подойдет к концу.

8. До тех пор великое множество людей будет оставаться в своих пыльных
постелях в ожидании окончательной победы и полного раскрытия людям
истинного характера и работы сатаны. В то время это полное раскрытие
характера сатаны дойдет до такой степени, что даже его последователи
откажутся от его поддержки, и это должно быть достигнуто путем полного
и окончательного посвящения остатка силе и руководству Христа.

6. Уже, как мы видели, эта цель великого конфликта была достигнута для
падших существ на небесах и в других мирах, но она еще не была
достигнута для человечества. Но она должна быть достигнута. Если мы что-
то и должны понять, так это то, что Господь никогда не положит конец
великому спору, пока не будет полностью и окончательно достигнута цель,
ради которой он был допущен.



9. Те, которые должны стать этим остатком, предоставят себя в
качестве ключа в руке Христа, чтобы отпереть темницу и
освободить узников.

10. Другими словами, пока они не придут в полную силу, то остальная часть
урожая не может быть собрана. Это означает, что те из нас, кто исповедовал
себя детьми Господа, но не достигли полной зрелости мужчин и женщин во
Христе Иисусе, несмотря на то, что Он предоставил все необходимые
средства, препятствуют жатве того великого множества, которое
ожидает в своих могилах утра воскресения.

11. Когда-нибудь, наконец, Господь получит этот народ. Иоанн слышал
запечатление их, как записано в Откровении 7. Когда наконец, Он
действительно получит их, то через них цели великого конфликта будут
окончательно и полностью выполнены и тогда ничто не сможет отсрочить
немедленный сбор жатвы и конец истории этого мира.

12. Поэтому, в точности как это изображено в Откровении 7, при
запечатлении 144 000, гнев сатаны возбуждается до предела, его
саморазоблачение завершено, и работа Божья завершена. Затем сразу же
появляется великое множество людей.



13. Другими словами, все расположение информации в Откровение 7,
показывает, что 144 000 являются первыми плодами в том смысле, что
когда через них будут достигнуты окончательные цели великого спора, то
остальная жатва может быть собрана сразу же.

14. Какая же ответственность лежит на тех, кто утверждает, что является
народом Господним в настоящее время, чтобы отбросить грех и всякую
неправду, жить в полноте праведности жизни Христа и строить планы не на
время, а на вечность. Мертвые взывают из пыльных постелей: «Доколе,
Господи, доколе?».

15. И Его ответ всегда должен быть: «До тех пор, пока у Меня не будет
народа, через который, наконец, можно достичь окончательных целей
великого спора. Тогда великое множество, которого никто не может
исчислить, из всех народов и родов и племен, и языков, первые плоды
будут собраны, и наступит жатва ваша, при освобождении всех вас из
могил ваших».

16. Пусть Господь небес найдет в Своем народе этого поколения верную и
избранную компанию, которую Он ищет. Да поможет нам Бог сделать
именно это, прежде чем мы присоединимся к тем, кто лежит в своих
пыльных постелях и ждет там, пока, наконец, какое-нибудь другое
праведное поколение поднимется, чтобы сделать то, что мы могли бы
сделать, но не сделали.


